

Una escuela en la Antártida

A School in Antarctica

Gustavo Adolfo Lezcano

Ministerio de Educación, Tierra del Fuego- Coordinador y logístico antártico
coorantareducacion@gmail.com

Este trabajo aborda la historia de la Escuela Provincial N°38 “Presidente Raúl Ricardo Alfonsín”, situada en el Fortín Sargento Cabral, Bahía Esperanza. Esta emblemática institución educativa fue inaugurada en el año 1978 cuando empezaron a invernar familias en la Antártida, y experimentó diversos cambios de nombres cuyos motivos se originaron en factores coyunturales que son expuestos en esta ponencia.

Entre los sucesos reseñados se destaca el incendio que destruyó completamente las instalaciones de la escuela y el desafío que aquel planteó a maestros y alumnos, quienes afrontaron la tarea pedagógica en una de las casas de la base, hasta que se construyó un nuevo edificio escuela en el año 2009. Junto a estos aspectos históricos concretos, se describen las vivencias escolares en la Antártida de los alumnos y docentes fueguinos en la especificidad de aquel medio ambiente, a partir del año 1997 cuando el establecimiento fue transferido a la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur. La descripción del proceso de selección de los maestros antárticos que tiene la provincia es otro punto central de la exposición.

Paralelamente se relata, a través de la experiencia personal del autor como docente de la institución educativa en cuestión, la creación de la Sala de Informática y Biblioteca “Dr. José María Sobral”, cuyo nombre fue el resultado de un proceso de selección con marcadas implicancias históricas sobre la interpretación actual de la figura de Sobral.